

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

SUSCRIPCIÓN EN VALENCIA: 2 PTAS. AL MES. RESTO ESPAÑA: 9 PTAS. TRIMESTRE

NÚMERO SUELTO: 10 CÉNTIMOS.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: MAR, 29.-APARTADO DE CORREOS 139.

GLOSAS DE ARTE

La Exposición de Manuel Benedito en Madrid

Cuando declina ya la temporada artística, cuando la actividad brillante de nuestros artistas—en general, en su mayoría afanados en una cruzada de Estética y de Ideal—remite, cuando se insinúa la vacación veraniega, Madrid se ha iluminado súbitamente con los resplandores de un gran acontecimiento de arte. Estoy aludiendo a la Exposición, abierta el sábado por el Rey, de obras del joven maestro Manuel Benedito.

Para el público valenciano, para mis lectores habituales de LAS PROVINCIAS, no será necesario que yo venga a glosar en estas columnas la labor egregia del gran discípulo de Sorolla. Ni siquiera en el caso presente me incumbe la misión informativa, porque la Exposición que ahora se celebra en Madrid reúne en su casi totalidad las obras que el año pasado—justamente por estos días de Junio—fueron exhibidas, con acritud tan acendradamente cordial de valenciano, en el Museo de Bellas Artes de San Carlos de esa capital. Tuvo entonces Valencia las primicias del deleite de admirar este conjunto de cuadros de Benedito, en el cual los hay de todas las épocas del joven maestro, desde aquella de su gloriosamente prometedor pensionado en Roma hasta la gloriosamente lograda actual, pasando por los días de mayor inquietud espiritual del artista en su anhelo, ya culminado, de dominar su arte con la majestad y la plenitud del señorío sobre el mismo.

Hacia muchos años, muchos, que Benedito no celebraba una Exposición de sus obras entre nosotros. Ha querido el artista alocar cuadros para poder ofrecernos, en el conjunto profuso y diverso, ocasión propicia de examinar con cabales elementos de juicio la evolución de su arte hasta llegar a esta jornada en que Benedito puede con ufania hacer un alto, mirar en torno, volver la vista atrás y contemplar el raudal de Belleza que, como estela, dejó a su paso y como nimbo le circunda. Para el corazón profundamente afectivo y bueno del gran pintor no será la triunfal apoteosis de esta hora—presidida por el Rey y referendada por las clases conspicuas de la cultura española—sino motivo de emoción trémula en cuyo fondo palpita la evocación filial hacia el precursor, hacia el maestro, hacia el glorioso Sorolla.

La Exposición de Benedito tiene por ambiente y por lugar el mismo estudio del pintor. Claro es que se necesita un espíritu de artista sutil y depurado como el de Benedito



Conchita Piquer, retrato que figura en esta Exposición

para crear en torno la atmósfera estética digna de servir de fondo en la cual se perfilen las líneas y los colores de la Belleza allí aposentada. El estudio de Benedito es, en efecto, digno de la obra. El artista, con señorial actitud ha ido alhajando su residencia de la calle de Juan Bravo hasta hacer de ella una suntuosa, elegante morada, más que de la persona que apelea comodidades, del artista que solo busca la compañía de las cosas bellas que rimen y tengan acordes con su espíritu.

En este ambiente y en una fiesta íntima, aromada por el perfume de la distinción, asistió yo—honor indelible—hace dos días a la apertura sencilla, pero por lo mismo solemne, por el Rey, de la Exposición de Manuel Benedito. Desde el sábado acá no hay en verdad en Madrid actualidad que tanto sugestione

interés. Ante el centenar de cuadros esparcidos con mano diestra por la casa de Benedito, convertida toda ella en salón de Exposición, desfila la expectación. Ante esos cuadros, Valencia—y esta es la nota que a mí me interesaba arrancar hoy al clarín de la notoriedad—obtiene, a través del gran artista y de su obra, un culto emocionado y ferviente de admiración. Pocas veces Madrid habrá vibrado con tan íntima emoción estética, con tan delicada simpatía de su sensibilidad hacia Valencia, como al desfilar hechizado por la Exposición del joven maestro valenciano, gloria de su tierra, en quien se perpetúa con la tradición sencilla e inmarcescible...

LUIS DE GALINSOGA

Madrid y Junio 1927.

Doña María de los Desamparados Pastor Baluc de Fosar

en cumplimiento del segundo año de su fallecimiento

Su viudo y madre, lo participan a sus parientes y amigos, quedando agradecidos por la asistencia de alguno de dichos actos religiosos.

Número de 8 páginas

«Las Provincias» en París

El día de los pescadores

Asuntos del día

El Gobierno de S. M. ha resuelto por virtud de una real orden que publique la Gaceta, nutrir la caja del Consejo Ferroviario con una emisión de títulos especiales de 500 pesetas, importantes ciento cincuenta millones de esta moneda, los cuales se lanzarán a la pública licitación el día 2 del mes próximo, devolviendo entre sí la mitad del valor nominal al hacer la suscripción y la otra mitad el primero de Octubre inmediato. Las características de los nuevos títulos son que las que determinó el real decreto de 7 de Octubre de 1925, y ahora lo mismo que la vez anterior, todo sujeto o entidad que solicite esos valores, en cantidad inferior a cinco mil pesetas, será servido íntegramente y los otros que demanden cantidades más elevadas habrán de someterse forzosamente a la eventualidad del préstamo. Sólo en el caso que las peticiones menores de cinco mil pesetas rebasen el importe total de la emisión, será rebajado el tipo de aplicación del préstamo a mil pesetas. El Estado, como es natural, busca con estas salidas, que son también alienaciones, la concurrencia a la operación del pequeño ahorro, que hasta ahora se ha mostrado, según se desprende del movimiento fursátil, poco propicio a movilizar, a pesar de las muchas disponibilidades que existen en cuentas corrientes.

La cuestión de los submarinos continúa siendo uno de los puntos capitales de la Conferencia Tripartita.

El punto de vista de Inglaterra sobre este asunto, tiende a abolir en absoluto esta peligrosa arma. Sin embargo, para dar satisfacción a los americanos y japoneses, Inglaterra modificará su actitud con la condición de que se establezca una interdependencia entre los submarinos y los cruceros ligeros.

La delegación inglesa, defendiendo la mejor arma contra los submarinos es el crucero ligero. Por consiguiente, será difícil llegar a un acuerdo sobre la limitación de buques de segunda línea, si no es posible ante todo solucionar la cuestión de los submarinos.

Aprova este problema, la pretensión de Inglaterra de dividir la flota auxiliar en buques de cinco categorías, mientras que el Japon sólo reconoce buques de superficie y buques submarinos.

La interdependencia que Inglaterra desea establecer entre los submarinos y los cruceros ligeros, constituye una advertencia a Francia. La reciente Conferencia preparatoria del desarme, que convocó la Sociedad de Naciones, fracasó porque Francia no quiso admitir este punto de vista inglés sobre los submarinos.

Como dijimos, Francia sólo ha enviado un observador a la Conferencia Tripartita, pero nada tendiente a particular que la responsabilidad de un posible fracaso en esta cuestión de los submarinos y los cruceros, fuera imputada a Francia e Italia.

Tristán Bernard y el hijo prodigo

El famoso humorista francés con sorprendente, decía que si hoy el hijo prodigo volviera al seno de su hogar, el padre, en vez de darle la mejor ternera para festejar la aconsejaría seguir recorriendo el mundo, hasta que bajase el precio de la carne. Barato, sólo hallaría en otros cosas de gran utilidad para la belleza, el indecible rojón para los labios, el jugo de Florio, que en líquido y en lápices fabrica Florio, creadora del surtido Jabón «Flora» del Campesino.

El día en el Gobierno civil

REGRESO

Esta mañana regresa de Madrid el gobernador civil, señor Alvarez Rodríguez.

SIGUE LA SUSCRIPCIÓN PARA LOS DAMNIFICADOS DE MARRUECOS Y LIBANES

Las cantidades recibidas hasta hoy ascienden a un total de pesetas 20.440'35.

PARA LA CIUDAD UNIVERSITARIA

El secretario particular del gobernador, nos ha facilitado el total de las cantidades recibidas con destino a la Ciudad Universitaria y al Hospital Clínico, que es de pesetas 34.555'40.



Uno de los salones del estudio de Manuel Benedito, en que se celebra su actual Exposición

RESTAURANT TERMAS VICTORIA

Hoy viernes té aristocrático, orquesta original La Rinasciente. Teléfono 141 (Grao). Próximamente inauguración de las grandes reformas.

PERDIDA

La persona que se haya encontrado un tripede de fotografía que se perdió ayer tarde, desde el Grao a Valencia, puede presentarlo en la calle de la Paz, número 5, casa Barberá Masip, en donde se le gratificará.

263 millones de marcos por una carretera

En la Exposición del Automóvil recientemente celebrada en Colonia fueron presentados por primera vez al público los planos completos de la gran ruta internacional europea para automóviles Hamburgo-Génova, proyectada por el ingeniero y profesor de la Escuela Técnica Superior de Hannover Robert Otzen. El trayecto alemán de esta gran carretera, dividido en cuatro tramos—Hamburgo-Gotinga, Gotinga-Giessen, Giessen-Darmstadt y Darmstadt-frontera suiza—tiene una longitud total de 831'5 kilómetros.

Los gastos de construcción han sido estimados en 268.400 marcos por kilómetro, o sea, en total, marcos 263.054.820.

La vía proyectada tendrá de 9 a 12 metros de ancho y el promedio de desnivel de las pendientes será de 3 por 100, alcanzando tan solo en un punto el desnivel máximo de 5 por 100.

Como detalle en extremo característico e interesante de la nueva carretera merece ser mencionado el hecho de que en el proyecto del profesor Otzen no figura en todo el trayecto ni un solo paso a nivel. Todas las vías, tanto de tren como de tranvía, son evitadas por medio de puentes y túneles.

COLECCION COMPLETA DE LIBRETS DE VERSOS

Por Teodoro Llorente

SAN JUAN

Con verbo poderoso que emerge profecías, por la sinuosa margen del bíblico Jordán, predica la vendida gloriosa del Mesías la víctima de Antipas: el memorable Juan. Erguido el nublado cuerpo de plástica hermosura, henchida la mirada de fe y de santo ardor, flotante la melena de espléndida negrura, ¡qué airosa es la silueta viril del Precursor!

Vibrante de entusiasmos, con fluidez perora cantando eternos himnos de un mundo inmaterial, y vierte, con larguezas, el agua redentora que lava el inconsciente pecado original...

¡Fué acaso que Herodias, perjurá e indiscreta, hirviendo de lascivia le quiso poseer, o fué que el vil incesto, que le fustigó el Profeta, las iras del tetararca lograra renovar?

Lo cierto es que el tirano más grande de Perea, a Salomé insinuaba, tras hábilto vantar: —¿Qué quieres, bailadora gentil de la Iturea? —Te ofrezco lo que pidas: ya puedes insinuar... Y la hija de Itipo, habló: —Quiero una cosa tan nimia, que es fútesa podirla, gran señor: quisiera que me dieras, san, san y angustiosa, la testa del rebelde y altivo Precursor.

—Ya es tuya—dice Herodias—, y gózala en buen hora. Te doy lo que me pides con tan extraño adán. ¡Tus danzas primorosas, sobrina encantadora, son dignas de que obtengas la cabeza de Juan!

Y es fama que la hermosa cabeza cercenada, que Salomé pidiera con sin igual placer, clavando en la judía su postrera mirada, le dijo: —Te perdono, que al fin eres mujer.

ENRIQUE TORMO

COMENTARIOS INGENUOS

LA PESTE AZUL

Señor Director: perdone que este mes haya descuidado un poco mi colaboración en su periódico. He estado atendiendo a mi pobre amigo Muñoz. No lo conoce usted; es un ciudadano obscuro, pero yo tengo hacia él un grande aprecio. Es preciso que yo le cuente a usted lo que ocurrió, para justificarme.

Hace diez o doce días, los clientes de un café de la Puerta del Sol pudieron ver a un señor regordete, pequeño y mal trajeado, que abandonaba sobre el mármol de una mesa el periódico que leía, sacaba un papel azul del bolsillo, buscaba algo en él, volvía a leer la hoja impresa y exhalaba un ligero grito de terror. Este hombre era Muñoz; mi amigo Muñoz, que acababa de enterarse de que poseía un billete de cien pesetas de la serie «D», y de que los billetes de cien pesetas de esa serie estaban en entredicho de falsedad.

Como el barquero de la fábula, que ofrecía a todo el mundo el fatal remo esclavizante, Muñoz brindó su billete, con ademán solapado, a sus pequeños proveedores: al mozo que le había servido el café, la mujeruca que le vendió un periódico, al cerrillero a quien compró una caja de 0'15 (a pesar de tener un encendedor de gasolina), al boticario que le entregó un pequeño de bicarbonato... Pero la noticia de la falsificación se había extendido misteriosamente y la alarma había cerrado todos los bolsillos, como una amenaza de motín cierra todas las puertas. Fué aquella una noche que recordaba otras noches lejanas, cuando la peste entraba como un lobo en una ciudad y estaba en todas partes, invisible y cierta, y nadie sabía como esquivarla. Fué la peste azul. Dos o tres billetes habían caído repentinamente muertos en las ventanillas del Banco, y todos los demás tenían, por lo menos, la angustia de morir también, en el «traque» del terrible taladro. Así, los que poseían un billete azul de cien pesetas temblaban por su salud. Y Muñoz—¡oh, Muñoz!—temblaba más que nadie.

Al siguiente día sacó muchas veces el sucio papelito para Greerarlo en pago de sus compras; y nadie lo aceptaba.

—¿Es falso?—gemía él, queriendo aparentar entereza.

—No sé, no sé—le respondían;—¿podría ocurrir que sí? Llévete al Banco...

Si ustedes tienen un billete, si lo han tenido alguna vez, comprenderán que Muñoz se resistiese a salir de su incertidumbre. Pero acaso haya entre quienes me leen muchos que no han poseído nunca un billete y sería recomendable apear a un ejemplo. La angustia de Muñoz era como la de un padre que teme llevar a su hijo al gabinete de un médico. El médico puede devolver la tranquilidad, pero puede pronunciar la sentencia estremecedora, y más que ésta es preferible la duda... Muñoz quería dudar.

Dudó cuatro días. ¡Cuánto padeció mi pobre amigo! Pero a su tortura moral es preciso añadir sus pérdidas. En sus tentativas para cambiar el billete, compró una porción de pagueñeces que no le hacían falta, a saber:

20 cajas de cerillas, en otros tantos estancos. Total, 250.

15 sellos de a real: 450.

W. FERNANDEZ FLOREZ

(Prohibida la reproducción.)

VIVEROS MUNICIPALES

Gran concierto a beneficio de los Centros Obreros de la Asociación de Señoras para el mejoramiento de la Clase Obrera y Damas Catequistas

HOY, DÍA DE SAN JUAN, A LAS SIETE DE LA TARDE

Programa selectísimo por la Banda Municipal

ENTRADA, DOS REALES

PAGINA AGRICOLA Y PECUARIA

La semana agrícola

Notas naranjeras

Comentarios a una reunión

Melones

Ha comenzado la exportación de este fruto sabrosísimo, que dio fama en la huerta de Valencia al pin torresco...

Pero aquella fama de los melones de Foysos, se va perdiendo; ahora se atiende más que a la calidad, a tempranar la recolección...

Patata

Terminado el permiso de exportar la patata que se encontraba sobre muelle, unas 900 toneladas...

El precio a que se paga, oscila entre 9 y 10 reales arroba; si no se obtiene el permiso, bajará a dos pesetas...

Parece comprobado que cuando se exigía a los agricultores que declarasen su cosecha probable de patata...

Hay mucha más de la declarada; pero el director general de Abastos, señor Bahamonde...

Uva

Se ha seguido haciendo contratos a diez reales, a doce y a catorce, según clases: el moscatel se ha pagado a cuatro pesetas y diez...

El próximo domingo se celebra la Asamblea vitícola de Alcázar de San Juan. Juzgamos de su importancia...

Cebolla

La campaña de exportación de la cebolla bañosa, está en todo su apogeo; no es grande el negocio que se realiza...

Un detalle que sometemos a la consideración del Consejo de la Economía Nacional: nuestra exportación agrícola disminuye de año en año...

debe luchar con otra organización que se le oponga, tenaz y consciente; las autoridades en estas materias han reconocido la necesidad de esa organización...

Volviendo a la cebolla, consignemos como última noticia que ya se hacen contratos de cebolla de grupo A y peseta la arroba...

Cacahuete

Es ahora más necesario que nunca confeccionar la estadística de esta producción, y ello por razones de tanta importancia como la protección de la industria nacional...

El precio oscila actualmente entre 49 y 53 pesetas los 50 kilos de los granos; mondado, a 137 pesetas los 100 kilos...

Naranja

La temporada toca a su fin: queda ya poca naranja que sale bien; los precios con oscilaciones grandes...

Temporada actual, 8.661.774 cajas. Temporada anterior, 9.671.899 cajas.

Las juntas naranjeras han quedado reducidas a los técnicos; como la exportación es corta, quince mil cajas se exportaron por Valencia la semana anterior...

La finalidad de estas juntas, fue evitar que saliese naranja helada; por haberlo conseguido, se han captado las antipatas de las zonas en que se estropeó la naranja...

Pero las cosas se suceden así. Mas volvamos la hoja para llegar a la misma conclusión. La Federación de los productores de naranja se ha reunido hace muy pocos días...

Tomate

He aquí una cosecha que ha llegado a ser la esperanza de la huerta; muchas plantaciones, contratos, precios, cosecha excelente en calidad y en cantidad...

Así nos lo dice persona que nos merece entero crédito, y creemos que es más hermoso llevar marcas españolas y acreditadas por el mundo, que ir vergonzosamente, con trampas...

La última sesión celebrada recientemente en Madrid por la Junta Naranjera del Consejo de Economía Nacional...

Se dio cuenta de los expedientes gubernativos incoados con motivo del embarque de naranja helada...

Creemos estrepitoso proceder el de los demasidos interesados, al referirse al déficit de ciertas juntas y al hecho de que no hayan percibido dietas...

El extenso y documentado trabajo del señor Lamo, sobre heladas, se someterá a información pública...

Al darse cuenta de una pueril proposición relacionada con la industria de abonos nitrogenados, y en vista de que la reunión iba a terminar con un trámite burocrático más...

El señor García Guijarro recordó que está en tramitación el tratado comercial con Polonia, donde vendamos un millón de cajas de naranja...

Ha comenzado a estudiarse la competencia que empieza a hacer en Europa las naranjas argentinas y brasileñas...

El señor García Guijarro anunció que si dicha cantidad lograba cooperaciones efectivas, que su situación económica hacia necesarias...

Así ocurre, que cada día son menos las personas que desean preocuparse de los intereses generales agrícolas...

CAPITULO XI

VANIDAD DE VANIDADES

No hay hombre, por valiente que sea, por avezado que esté al peligro...

Porque un duelo es siempre un lance grave. Puede terminar en la fonda, o en el camposanto.

El que muere, pierde el tesoro más codiciado de la criatura, el que más avaro se muestra el hombre por conservar: la vida.

Nadie, estando en el pleno ejercicio de sus facultades intelectuales, mira con desprecio la vida.

Hay valientes de profesión, pendencieros de oficio, que dicen: «La vida no debe apreciarse en nada, porque vale poco»...

Dos hombres se creen ofendidos en su honra; el que dirán les conduce al campo del honor con un arma en la mano.

La educación les hace a los dos igualmente valientes: los testigos equilibran la desigualdad de los contrincantes.

Sin embargo, en un duelo, después de medir las espadas y cargar las pistolas con los mismos granos de pólvora...

Dos hombres se encuentran pocas veces en las mismas circunstancias.

Los gallos ingleses los pesan antes de sacarlos al circo para que se destrocen entreteniéndolo el ocio de los curiosos.

El que pesa más, le da una prima en dinero al que pesa menos.

dos mil a cinco mil pesetas; y una exposición de la naranja, en Madrid, para que en España se conozca esta riqueza levantina...

La presidencia y los elementos oficiales que integran la Junta Nacional, no recataban su complacencia por oír estas orientaciones...

Lo primero es cosa fácil y rápida de conseguir, pues la Compañía del Norte, dueña del Central y de la mayor parte del recorrido...

Para estimular a los exportadores a completar la carga de los vagones—los mismos gastos representa sensiblemente...

En los diferentes aspectos, y a cuál más interesante, que el Veterinario, tiene que opinar como técnico...

El problema económico, constituido por la idea fija, el señuelo del que no se puede separar, y que cual pie forzado, ha de inspirar siempre...

El señor García Guijarro recordó que está en tramitación el tratado comercial con Polonia, donde vendamos un millón de cajas de naranja...

Ha comenzado a estudiarse la competencia que empieza a hacer en Europa las naranjas argentinas y brasileñas...

El señor García Guijarro anunció que si dicha cantidad lograba cooperaciones efectivas, que su situación económica hacia necesarias...

naranjera como hasta aquí, sino que será el nexo de unión entre los naranjeros y el Gobierno...

Y este propósito y actitud de los elementos oficiales de la Junta Naranjera del Consejo de la Economía Nacional...

DE HIGIENE PECUARIA

Este número ha sido revisado por la censura

Divagaciones teórico-prácticas sobre el «Carbunco bacteridiano o Bacera»

El veterinario

ganado disminuye; el capital pecuario va hacia su desaparición; y en último caso, agotados los medios, generalmente rutinarios...

Este punto culminante de la intervención de un profesional, al que, generalmente, le ha llevado la total ausencia de criterio higiénico sanitario...

En este problema del desarrollo del «Carbunco bacteridiano o Bacera», como es lógico, y la pérdida que ello supone, saca al ganadero a sus casillas...

La muerte, y con ella la inutilización total de reses, y la pérdida que ello supone, saca al ganadero a sus casillas...

constituyen signos, que lo ponen en exacto conocimiento del caso. Descartada esta primera fase de su actuación...

Descartada esta primera fase de su actuación, viene lo más escabroso, y es el consejo que tiene que dar al ganadero para que se vea libre del azote sus rebatosos...

Este punto culminante de la intervención de un profesional, al que, generalmente, le ha llevado la total ausencia de criterio higiénico sanitario...

En este problema del desarrollo del «Carbunco bacteridiano o Bacera», como es lógico, y la pérdida que ello supone, saca al ganadero a sus casillas...

La muerte, y con ella la inutilización total de reses, y la pérdida que ello supone, saca al ganadero a sus casillas...

JOSE OFENSANZ Inspector provincial de Higiene pecuaria.

Apartado de LAS PROVINCIAS, 157

—¡ Ah! —exclamó Luisa.—No puedes pensar el daño que me hacen tus palabras, tu tono chancero, cuando mañana... —Y qué quieres, cada uno mira las cosas a su manera. Pero no nos queda tiempo que perder. Si me lo permites, te comunicaré el plan que he formado. —Habla—le dijo Luisa, en cuyo hermoso semblante se retrataban los sobresaltos de su corazón. —Pues como te he dicho—continuó Arturo con indiferencia,—mañana me bato con Rafael y con su amigo Aníbal. El lance promete ser fatal para alguno. Ese joven que ha tenido el atrevimiento de amarte, me profesa un odio mortal. Me consta que tirará a matarme. Por mi parte espero pagarle en la misma moneda. Como tu buen talento comprenderá, si la suerte me favorece y mato a los dos, es preciso que ponga algunas leguas de distancia entre mi persona y el sitio de la catástrofe. Así, pues, he tomado mis disposiciones para trasladarme a Bayona, donde vendrás a reunirme conmigo y desde donde nos trasladaremos juntos a Italia. Arturo se detuvo, y viendo que Luisa nada decía, continuó de ese modo: —Supongo que no te opondrás a una cosa tan justa. —Haré lo que dispongas—contestó con cierto temor la marquesa. —¿Te haces la víctima? Como quieras; pero te advierto que ya comienzas a cansarme tus vacilaciones, que estoy resuelto a que antes de dos meses seas la vizcondesa de la Palma. Si me bato por ti otra vez, quiero decir con el rostro levantado: «Me bato por mi esposa, por su honra, que es la mía»; y no como lo hago ahora, buscando mil rodeos, y cargando yo solo con la responsabilidad de la cuestión. —Arturo, ¿quieres más humildad en una mujer?—volvió a decir Luisa. —Conozco que te has cansado de mi amor—repuso el vizconde, como si no hubiera oído nada;—pero ¿qué me importa tu amor? Sé que eres mía, que no puedes ser de otro, y eso me tranquiliza. El día que tus ojos me revelaran una pasión nueva, entonces, querida prima, no dudaría un momento en decir al afortunado amante: «Esa mujer con TOMO II 19

